

# CHOLET

## À 10 ans, Manoa est Jacquou

La première de « Jacquou le Croquant » aura lieu demain soir à Saint-Rémy-en-Mauges (Montrevault-sur-Èvre). Rencontre avec Manoa, 10 ans, qui joue le rôle-titre.

Quand on a dix ans, on a la tête aux cartes Pokémon et aux Lego ou Playmobil. Pour Manoa Guillau, l'intérêt est ailleurs, sous le feu des projecteurs. À 10 ans, le garçon va interpréter le rôle de Jacquou le Croquant dans le théâtre de verdure de Saint-Rémy-en-Mauges (Montrevault-sur-Èvre). Devant plus de 3 000 personnes réparties sur quatre soirées, Manoa va revêtir le temps d'une pièce le costume du personnage principal.

Tout a commencé chez lui. Quand la tante de Manoa lui a fait voir le film « Jacquou le Croquant » le coup de foudre fut immédiat. Pour le passionné de théâtre qu'est le jeune garçon, il ne lui en fallut pas plus pour se lancer dans l'aventure du spectacle son et lumière mis en place par Stéphane Guillon et Jean-François Petiteau.

« Mon rêve, c'est d'être acteur au Puy du Fou »  
MANOA GUILLAU  
Comédien amateur

« Ma tante m'a fait voir le film et j'ai tout de suite accroché, raconte le garçon. Quand elle m'a proposé de postuler pour jouer le rôle je n'ai pas hésité. » Mais avant de fouler le sol du théâtre de verdure dans le costume de Jacquou, il a fallu d'abord du temps d'adaptation et de découverte.

« J'ai commencé le théâtre il y a deux ans, lors de la précédente édition, explique Manoa avec un sourire, j'étais trop jeune pour jouer Jacquou alors j'ai fait figurant. Mais dès que j'ai pu, en septembre, j'ai fait le casting pour le rôle et j'ai été pris. » Un rôle que le jeune homme aimerait beaucoup garder au fil des années, malgré l'impératif physique que cela requiert. « J'ai dû m'habituer à avoir des cheveux longs, rigole-t-il. Normalement j'ai les cheveux courts, mais là ça fait un an que je me les laisse pousser juste



Saint-Rémy-en-Mauges, vendredi 12 juillet. Manoa Guillau, 10 ans, va interpréter le rôle du jeune Jacquou le Croquant.

pour le rôle. » Un rôle également qui ne lui demande pas tant de temps de préparation car ses répliques sont assurées par une bande-son. « Il y a beaucoup de texte sur l'ensemble de la pièce, mais moi je n'en ai pas tellement, assure-t-il, si jamais j'ai un trou, je peux me référer à la bande-son. Du coup ça ne me demande pas beaucoup de préparation. » Malgré tout, Manoa répète deux fois par semaine avec la troupe, le mardi soir et le vendredi soir, une chose qui lui « plaît beaucoup. » Et cette passion pour le théâtre, elle rythme la vie du jeune homme, qui espère en faire plus tard son

métier. « Mon rêve, ce serait d'être acteur au Puy du Fou, raconte-t-il avec un regard rêveur, j'adore ce parc, les spectacles, les costumes. Ce que j'aimerais le plus, c'est faire le

Secret de la lance. » Un rêve qui accompagne cet amoureux de l'idéal médiéval.

Antonin PATARIN

### À SAVOIR

## Dates, tarifs et réservations

Le spectacle « Jacquou le Croquant » sera joué pendant quatre soirs les vendredis 19 et 26 juillet ainsi que les samedis 20 et 27 juillet à 22 h 30 (ouverture du site à 19 h 15). Tarifs spec-

tacle seul : 7 € (moins de 12 ans) et 9 €. Repas + spectacle : 13 € (moins de 12 ans) et 29 €. Les places sont disponibles sur [osezmauges.fr](http://osezmauges.fr) ou sur [jacquou-le-croquant-spectacle.com](http://jacquou-le-croquant-spectacle.com).

## Le spectacle s'offre une petite cure de jouvence

Avant-spectacle enrichi, jongleurs, cracheurs de feu... « Jacquou le Croquant » version 2024 s'offre quelques retouches à Saint-Rémy-en-Mauges.

Quatre cents bénévoles dont 250 figurants, quatre soirs de représentations et plus de 3 000 spectateurs attendus : cette année encore, le spectacle de « Jacquou le Croquant » s'annonce un succès. À la baguette, Stéphane Guillon et Jean-François Petiteau, deux bénévoles, ont imaginé des nouveautés pour cette 10<sup>e</sup> édition. Même si la structure du spectacle reste la même, les surprises ne vont pas manquer.

### Un pré-show et des cracheurs de feu

« Une belle aventure humaine ». Voilà ce que répond Stéphane Guillon, bénévole pour le spectacle et metteuse en scène, quand on lui demande de qualifier ce spectacle. Fait de A à Z par des bénévoles, l'événement s'inscrit de plus en plus dans l'habitude des Rémygeois depuis 20 ans, et les quatre dates proposées par cette troupe bénévole sont une occasion conviviale de se rassembler.

Avec un repas ouvert au public proposé dès 19 h et des jeux en bois mis en place autour, les spectateurs sont invités à se plonger dans l'époque médiévale dès leur arrivée. « Notre objectif est que, quand les gens sortent de leur voiture, jusqu'à ce qu'ils y ré-rentrent, ils ne soient plus en 2024, mais en 1815, explique la metteuse en scène, Tout est fait pour qu'ils ne sortent pas de cet univers. Même entre le repas et le spectacle. »



Saint-Rémy-en-Mauges, vendredi 12 juillet. Petit Jacquou, grand Jacquou, aumônier, bourgeois... Tous étaient au rendez-vous vendredi soir pour la répétition.

Un spectacle qui commence aux alentours de 22 h, mais des spectateurs qui sont attendus dès 21 h 15. « Cette année, on a programmé un « pré-show » pour mettre les spectateurs, qui n'ont pas fait le repas, dans l'ambiance, mais aussi pour faire patienter de manière plus sympathique le public », argumente Stéphane Guillon. « Ce sont des saynètes comiques et de la vie quotidienne à cette époque » précise Jean-François, second metteur en scène. Autre nouveauté cette année, la présence d'un peu plus de fond en matière de figuration. En témoignent les jongleurs et cracheurs de feu qui seront là pour la représen-

tation ainsi que des scènes plus réalistes (bagarres, vie quotidienne...). Ce qui fait la particularité de ce spectacle, c'est l'ambiance et l'engouement généré par celui-ci à l'approche de la fin juillet. Si des pancartes et affiches sont présentes dans les communes alentour, les abords de Saint-Rémy sont pleinement investis pour la promotion de cet événement, qui rassemblera cette année plus de 3 000 personnes. « Au total, on a 940 places à chaque soirée (3760 au total) et il y a déjà plus de 3 000 places qui sont parties, informe Stéphanie, Mais pas seulement des locaux. Cette année nous

avons aussi des cars de touristes en provenance de Tours et des gens qui se sont renseignés via Osez Mauges. » Un vrai succès. « Il y a deux choses qui font que ça marche bien. Le premier c'est que la région où l'on est, bénéficie d'un tissu associatif très fort et des gens viennent d'Angers ou même de Liré pour participer, analyse la bénévole, mais également le fait que l'on soit dans la campagne et que les gens puissent se reconnaître dans l'histoire. Même si l'histoire de Jacquou s'est passée dans le Sud-Ouest (Combenègre), ça s'est passé en campagne et les gens s'y reconnaissent. »

A. P.

### THÉÂTRE

## Les Estivales revisitent Shakespeare à partir de ce soir à La Tourlandry



Chaque été, Les Estivales revisitent un classique du théâtre à Chemillé-en-Anjou, comme ici « Le Mariage de Figaro » en 2018.

PHOTO : ARCHIVES CO

Le festival de théâtre Les Estivales repart pour un nouvel été à Chemillé-en-Anjou. Rendez-vous ce jeudi 18 juillet (21 h) à La Tourlandry, près de l'église, pour la première d'une comédie de Shakespeare, « Le Songe d'une nuit d'été ». Le public sera transporté au palais princier d'Athènes où Thésée s'apprête à épouser Hippolyta et où les amours de Lysandre et d'Hermia sont contrariées par la volonté inflexible du père de la jeune amante. Mais, à la nuit tombée, la forêt voisine devient le royaume des elfes et des fées dont les esprits facétieux aiment à se jouer du cœur des amants et à con-

trier les répétitions d'une pièce en l'honneur du mariage princier... Des dizaines de comédiens amateurs et bénévoles de la troupe Carpe Diem se retrouveront sur cette scène à ciel ouvert devant des tribunes qui peuvent accueillir environ 250 personnes. Neuf autres représentations sont programmées les 19, 25, 26 et 27 juillet ainsi que les 1, 2, 3, 8 et 9 août.

Réservations en ligne sur [www.carpediem-theatre.fr](http://www.carpediem-theatre.fr) ou au 07 71 73 78 55. Tarifs : 7 € et 13 €, gratuit pour les écoliers et collégiens.

### ÉTAT CIVIL

**Naissances.** Salomé Ribeiro, Bretilgnolles (Deux-Sèvres); Ely Courjault, Nueil-les-Aubiers (Deux-Sèvres); Mattéo Hurtault, Le Pallet (Loire-Atlantique); Inaya Pereira de Sousa, Cholet; Capucine Krimi, La Jubaudière; Adèle Douillard, Villedieu-la-

Blouère; Rose Gervier, La Bruffière (Vendée).

**Décès.** Marie Meunier, née Pacreau, 86 ans, Cholet; Louis Tricot, 91 ans, Treize-Vents (Vendée); Pierre Bourreau, 92 ans, Saint-Christophe-du-Bois.

### COMMUNES EXPRESS

#### CONVIVIALITÉ ET PARTAGE

**Entraid'addict.** Opération solidarité jeudi 18 juillet de 20 h 30 à 22 h, ferme des Turbaudières, rue d'Azay-le-Rideau, Cholet. Espace de parole pour tous avec pour thème « Les pièges de l'été ». Gratuit. Contact : 06 73 60 86 71, [lieuaccueilcholet@gmail.com](mailto:lieuaccueilcholet@gmail.com), [www.entraid-addict-49.fr](http://www.entraid-addict-49.fr)

**Goûter en folie.** Dégustation lundi 29 juillet de 14 h à 17 h au centre socioculturel K'léidoscope, 13, avenue du Président-Kennedy, Cholet. Un goûter gourmand à concocter avec son équipe de pâtisseries. Tarif : 3 €. Inscription avant le 20 juillet. Contact : 02 41 55 55 84, 02 41 55 55 84, [centre.kleidoscope@gmail.com](mailto:centre.kleidoscope@gmail.com), [www.kleidoscope.fr](http://www.kleidoscope.fr)

#### LOISIRS ET SPORT

**Kayak.** Jeudi 25 juillet de 13 h 30 à 17 h au centre socioculturel K'léidoscope, 13, avenue du Président-Kennedy, Cholet. Entre agilité et promenades sur l'eau, le centre socioculturel K'léidoscope propose de faire du kayak avec le Cisca. Test piscine et chaussures fermées obligatoires. Sur

inscription. Pour les 11-17 ans. Payant. Inscription avant le 23 juillet. Contact : 02 41 55 55 84, 02 41 55 55 84, [centre.kleidoscope.fr](mailto:centre.kleidoscope.fr)

**Défis Koh-Lanta.** Sports de plein air et de nature vendredi 26 juillet de 14 h à 17 h au centre socioculturel K'léidoscope, 13, avenue du Président-Kennedy, Cholet. Différentes épreuves à traverser et un totem de l'immunité à gagner. Pour les 11-17 ans. En accès libre. Gratuit. Inscription avant le 24 juillet. Contact : 02 41 55 55 84, 02 41 55 55 84, [centre.kleidoscope@gmail.com](mailto:centre.kleidoscope@gmail.com), [www.kleidoscope.fr](http://www.kleidoscope.fr)

**Visite.** Trésors de la Ruche : visite de Famille Mary mardi 30 juillet au centre socioculturel K'léidoscope, 13, avenue du Président-Kennedy, Cholet. Invitation à partir à la découverte de l'entreprise Famille Mary et de découvrir comment est fabriqué le miel. Sortie pour tous. Sur inscription. Tarif : 6 €. Inscription avant le 21 juillet. Contact : 02 41 55 55 84, 02 41 55 55 84, [centre.kleidoscope@gmail.com](mailto:centre.kleidoscope@gmail.com), [www.kleidoscope.fr](http://www.kleidoscope.fr)

### Affaires à faire

## LA MANUFACTURE

FABRICATION FRANÇAISE DEPUIS 1927

PROMO

Jusqu'au samedi 28 septembre 2024 inclus\*

\*le magasin sera fermé du 03/08 au 25/08

2 paires achetées = la 2ème à -60%\*

\*Sur la paire la moins chère, sauf SESSILE (1er et 2nd choix) et petit prix (15€)

Vente directe - Rendez-vous 42 rue Albert-René-Biotteau

MONTJEAN-SUR-LOIRE

Lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi : 10h - 16h / Samedi : 10h - 13h

@lamanufacture49 / www.lamanufacture49.fr

Annanceurs, cette rubrique vous intéresse, contactez Additi Média par email : [affaire@additi.fr](mailto:affaire@additi.fr)